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DICIAMOLO !

ella presenza e collaborazione costante in favore dei 

fratelli ucraini in questo momento in difficoltà, la co-

munità di Marino non dimentica di essere una realtà 

dove sempre importante è il senso e il valore della cul-

tura e della tradizione. 

Ed ecco allora che le celebrazioni religiose dell’11 giugno scorso 

in onore del patrono della città  San Barnaba, partecipate al massi-

mo della capienza della Basilica dedicata al Santo e per le vie del 

centro storico durante la Processione, diventano quel messaggio 

di pace, unità e umanità che lo stesso Papa Francesco in ogni suo 

intervento vuole far arrivare nei luoghi e in quelle comunità dove il con-

cetto di concordia non è al centro della vita.

Anche i protagonisti della politica locale e non, hanno risposto all’invito 

del sindaco di Marino Stefano Cecchi a testimoniare il valore del vivere 

insieme in nome della pace, da difendere con ogni possibile mezzo. 

E’ proprio la parola vita che emerge, forte, da ogni pagina di questo 

numero ricco, come sempre, di notizie inerenti la politica ma anche la 

cultura, gli incontri a Palazzo Colonna, le diverse iniziative e attività 

in favore del territorio e lo sport, che in questo momento vede gli atleti 

marinesi protagonisti in molte discipline.

Spazio come sempre ai nostri amici animali con la rubrica a loro dedi-

cata curata dall’assessore Roberta Covizzi, delegata dal Sindaco alle Poli-

tiche degli Animali.

Augurando una buona lettura a tutti voi, sottolineiamo una frase, quella 

del Mahatma Gandhi:

“Dobbiamo diventare il cambiamento che vogliamo vedere”. 

Quel cambiamento che, alla luce delle tantissime iniziative messe in atto 

dalla nuova Amministrazione, comincia ad assumere tratti ogni giorno 

più netti.
Anna Paola Pol l i



e critiche costruttive sono utili per ana-
lizzare le problematiche, trovare solu-
zioni alle criticità e garantire una sem-
pre maggiore efficienza ai servizi da 

erogare all’utenza. 
È il caso di quest’ultimo periodo, dove abbiamo rece-
pito numerose segnalazioni di malcontento da parte 
della cittadinanza, per il tardivo ta-
glio dell’erba in diversi luoghi pub-
blici di Marino in concomitanza con 
l’esplosione della bella stagione. 

La parola dei cittadini, anche in 
questo caso, non è rimasta inascol-
tata anzi è stata la base per proget-
tare una nuova gestione del servizio 
che entrerà a regime da luglio, in 
seguito a procedura ad evidenza 
pubblica. 
L’Amministrazione Comunale, alla 
luce delle difficoltà operative ere-
ditate e purtroppo riscontrate, avrà a disposizione 
aziende specializzate da utilizzare su tutto territorio 
programmando gli interventi per tempo e dando di-
mostrazione di un’attenzione particolare alla cura 
del decoro urbano.
Quest’ultimo è uno dei capisaldi dell’azione ammini-
strativa, come dimostra anche l’incessante attività di 
controllo portata avanti dalla Polizia Locale per con-
trastare i fenomeni di inciviltà. Gli agenti hanno san-
zionato in questi mesi diversi episodi di abbandono 
di rifiuti in varie aree del territorio, contribuendo ad 
educare più di qualche utente che evidentemente 
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di Stefano Cecchi

era solito scambiare vie, piazze e parcheggi di Mari-
no per discariche a cielo aperto. 
La pulizia e la cura della città passa anche attraver-
so il meticoloso lavoro degli operatori ecologici della 
Multiservizi dei Castelli di Marino S.p.A., società “in 
house” del Comune che gestisce la raccolta dei ri-
fiuti solidi urbani. 

Colgo questa occasione per ringra-
ziare i lavoratori. A loro va il merito di 
aver contribuito ad instradare la citta-
dinanza nei talvolta complessi mec-
canismi del “porta a porta”. Adesso, 
tuttavia, è il momento di alzare l’asti-
cella per migliorare. 

Questa volontà ci ha condotto alla 
decisione di mettere a regime diverse 
novità nei processi operativi: è stata 
introdotta la raccolta differenziata al 
cimitero e nelle aree mercatali, è stato 
armonizzato il conferimento delle fra-

zioni merceologiche per le utenze domestiche e non 
domestiche contribuendo a ottimizzare l’impiego di 
risorse umane e mezzi.

L’Amministrazione ha diversi progetti ambiziosi da 
condividere con la nuova dirigenza aziendale della 
Multiservizi dei Castelli di Marino S.p.A. rappresentata 
dall’ amministratore unico, dott. Massimo Serafini, 
che succede al dott. Walter Bravetti.
A quest’ultimo va un sentito ringraziamento per l’o-
pera svolta e allo stesso tempo rivolgiamo a Massimo 
Serafini i migliori auguri per un futuro roseo in Azienda.
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CAMBIO AL VERTICE 
DELLA
   MULTISERVIZI



Valori della cultura e della tradizione

decorando tutto il Corso Trieste.

A scoprire ed esaltare il bello sei no-
stri angoli più noti e attrattivi anche i 
giovani artisti provenienti dall’hinter-

uella dell’ 11 giugno 
2022 sarà ricordata 
non solo come una fe-
sta tradizionale ma un 
evento che ha racchiu-

so in un giorno solo i messaggi del-
la ripartenza: voglia di vivere, fiducia, 
energia, cultura e soprattutto, l’essere 
comunità. 

Oggi come allora, il martire San Bar-
naba e la sua città hanno respirato 
all’unisono e hanno riscoperto, insie-
me, il segno forte della fede come sti-
molo di energia vitale e i valori portanti 
della cultura e della tradizione.

Raccogliendo la proposta dell’ammi-
nistrazione, i cittadini del centro stori-
co hanno appeso alle finestre i drappi 
rossi, in omaggio al martire San Bar-
naba, esaltando l’unicità del nostro 
borgo.

“I balconi in festa hanno dato colore e 
un colpo d’occhio unico al nostro bor-
go, tornando alle vecchie tradizioni” ha 
dichiarato Roberta Covizzi, assessore 
al Turismo e spettacolo. “Ringrazio la 
grande corrispondenza  dei cittadini 
che hanno compreso il senso di questi 
piccoli ma importanti gesti che raffor-
zano il senso di comunità” ha aggiunto.

Il messaggio sacrale è stato declina-
to anche dai Madonnari di Verona che 
hanno realizzato quadri estemporanei 

Q

SAN BARNABA
IL SANTO PATRONO
DI MARINO
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land romano che hanno partecipato 
alla Seconda Edizione del concorso di 
pittura estemporanea “Scorci di Ma-
rino” ideato dall’Accademia Castrime-
niense.  

Gli ospiti convenuti a Palazzo Colonna insieme con alcuni componenti del Consiglio Comunale

Territorio Protagonista
di Anna Paola Polli
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cenzo Fabozzi, Fabio Bedi e Tom-
maso De Nardis.

“Siamo particolarmente orgogliosi, 
come amministrazione, di aver ideato 
questo trofeo che, data la massiccia 

La grande partecipazione e l’alto livel-
lo dei concorrenti hanno reso difficile 
il responso della giuria che ha tenuto 
conto delle tecniche pittoriche e pro-
spettiche utilizzate nel catturare gli 
scorci e i monumenti più rappresen-
tativi della città. Vincitore Marco Fa-
liero, primo classificato, Mauro Del 
Vescovo che ha conquistato il secon-
do posto, Natalia Yaroshuk, in terza 
posizione e Lorenzo Fabriani che si è 
aggiudicato il quarto posto. Menzioni 
speciali sono andate a Mattia Paglia-
rini, Antonello Riommi e Lello Ne-
gozio. Tutte le opere, come la galleria 
fotografica dell’evento, sono visibili sul 
portale istituzionale in una apposita 
sezione del portale istituzionale. 

La seconda parte della giornata ha 
visto un momento particolarmente 
emozionante, scandito al nastro di 
partenza in Piazzale degli Eroi, proprio 
dal primo cittadino che ha dato il via 
alla Prima Edizione del Trofeo San Bar-
naba,  gara podistica di corsa su stra-
da  sulla distanza dei nove chilometri 
e 900 metri organizzata dall’associa-
zione Amici del Parco dei Castelli 
Romani. A vincere sono stati Pamela 
Gabrielli, Isabel Trinchieri e Silvana 
Maria Migliori per il settore femminile, 
mentre ad aggiudicarsi i primi tre posti 
del settore maschile sono stati Vin-

adesione, ripeteremo nel tempo non 
solo perché crediamo in questa disci-
plina come aggregante ma perché rite-
niamo di dare un accento particolare a 
tutte le discipline sportive come stimo-
lo di crescita fisica e psichica, modello 
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da sx M.llo Moroni, Lgt Michienzi, comandante Palladinelli e Lgt Vigilante

Da sx Gentili, Cimino, Mercuri, Cecchi, Sanna, Sementilli
Dietro da sx: Calandrelli, Barbacci Ambrogi, Cardinali, Temofonte, Pitolli

da sx: il sindaco Cecchi, il vice sindaco di CMRC Sanna, il Presidente del Consiglio Pisani e l’on. Santarelli

di Anna Paola Polli
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a cui ispirarsi per i nostri giovani” ha 
detto l’Assessore allo Sport Sabrina 
Minucci. 

Il momento più solenne della giornata, 
la processione con la reliquia del San-
to, è stata anticipata dalla importante 
inaugurazione del Museo Ecclesiastico 
allestito all’interno della Basilica di San 
Barnaba. Voluto fortemente da Don 
Pietro Massari, abate parroco della 
Basilica. Il museo è ancora in fase di 
completamento ma le opere presen-
ti ben ne esaltano il valore storico e 
culturale. A sottolinearne l’importanza 
non solo il sindaco Stefano Cecchi, 
che ha ringraziato Don Pietro e tutto lo 
staff di professionisti che hanno lavo-
rato al restauro e allestimento del sito 
tra i quali Roberto Libera e Alessan-
dra Mazzarella, ma anche Sua Eccel-
lenza il Vescovo di Albano monsignor 
Vincenzo Viva e Pierluigi Sanna, 
vice sindaco della Città Metropolitana 
Roma Capitale, che ne hanno sottoli-
neato l’alto simbolo religioso, culturale 
e storico.

Le autorità istituzionali che hanno pre-
senziato alla inaugurazione del Mu-
seo Ecclesiastico, precedentemente 
ricevute a Palazzo Colonna dal primo 
cittadino e dall’Amministrazione co-
munale per un brindisi di benvenuto, 
hanno poi assistito alla Messa solenne 

officiata da monsignor Viva, assieme 
ai parroci della Santissima Trinità, Don 
Faustino Cancel e di Santa Maria del-
le Grazie, Don Adriano Paganelli più 
altri rappresentanti del clero locale. 

Durante la Messa ha avuto luogo la 
tradizionale cerimonia dell’offerta dei 
ceri votivi da parte dell’Amministra-
zione comunale alla quale è seguita la 
processione con la reliquia del Patro-

Territorio Protagonista

Grande successo e
coinvolgimento
per l’edizione 2022
della festa patronale

“
da sx il diacono Palozzi, mons. Massari, il vescovo Viva e il sindaco Cecchi

L’ Ass. Covizzi con i “Madonnari di Verona”

da sx. Mazzarella, Cecchi, Sanna, Libera, Mons. Viva e Mons. Massari

di Anna Paola Polli
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senti il luogotenente Simmaco Vigi-
lante, comandante Stazione Carabi-
nieri di Marino insieme al maresciallo 
Francesco Di Nardis, e il luogotenen-
te Marcello Michenzi comandante 
Stazione Carabinieri di Santa Maria 
delle Mole. I Carabinieri Forestali sono 
stati rappresentati dal comandante, 
il maresciallo capo Marco Moroni, 
la Guardia di Finanza di Frascati dal 
maresciallo Leonardo Tarantino e dal 
brigadiere Paolo Purificato, la Polizia 
di Stato distaccamento di Marino, dal 
commissario Francesco Beretta con 
l’assistente capo coordinatore Marco 
Bartolini.
A sostegno della manifestazione 
presenti tanti comitati di quartiere e 
associazioni tra le quali Lo Storico 

rianna Mercuri di Frascati e France-
sca Barbacci Ambrogi di Castel Gan-
dolfo, i consiglieri Giuseppe Cardinali 
di Assisi, Luca Temofonte di Genza-
no, Maurizio Sementilli di Albano. 
Presente alla celebrazione anche il co-
ordinatore Provincia Roma Sud Lega 
Tony Bruognolo. Per Frascati ha par-
tecipato anche il Presidente della Pro 
Loco Antonio Mercuri. 
Hanno preso parte al momento cele-
brativo, tra gli altri, anche il direttore 
della Multiservizi di Marino Michele 
Bernardini, Ugo Onorati per l’Avis 
di Marino e Bruno Pietrosanti per la 
Croce Rossa Colli Albani.
Oltre al comandante della Polizia Lo-
cale di Marino Monica Palladinelli, 
per le forze dell’ordine sono stati pre-

no presente a Marino, il braccio di San 
Barnaba, accompagnata dalle Confra-
ternite e dal Concerto Filarmonico 
“Enrico Ugolini” lungo le vie del cen-
tro storico.

Tra le autorità presenti Pierluigi San-
na, vice sindaco della Città Metropo-
litana di Roma Capitale, il deputato di 
Fratelli d’Italia Marco Silvestroni, (co-
ordinatore provinciale del partito), l’on. 
le Giulio Santarelli,  i sindaci di Rocca 
Priora e Rocca di Papa Anna Genti-
li e Veronica Cimino, i presidenti dei 
Consigli comunali di Frascati Corra-
do Spagnoli e Monte Porzio Catone, 
Marco Pitolli. Quindi gli assessori 
Barbara Calandrelli di Ariccia, Ma-

il Brig. Purificato e il M.llo Tarantino (Guardia Finanza - Frascati) con alcuni membri comunali

Il Comm. Beretta (Polizia Stato - Marino)
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Territorio Protagonista
di Anna Paola Polli

Cantiere e Arte e Costumi Marine-
si e i centri anziani che hanno contri-
buito a dare il loro prezioso supporto 
così come i rappresentanti di Azione 
Cattolica. Presenti attivamente anche 
la Caritas di Marino con Sandro Ca-
racci e i vari gruppi di preghiera che 
non hanno fatto mancare il loro grande 
entusiasmo. 

La serata si è conclusa con la coin-
volgente esibizione dell’Orchestra 
Sinfonica Europa Musica che ha 
presentato il concerto “Viaggio tra le 
musiche immortali del Cinema” magi-
stralmente diretto dal maestro Fran-
cesco Traversi. 

Soddisfazione e ringraziamento per la 
partecipazione delle autorità civili, mili-
tari e religiose e dei tantissimi cittadini 
alla festa organizzata dall’Amministra-
zione comunale in onore del Santo 
patrono di Marino, Barnaba, è stata 
espressa dal sindaco Stefano Cecchi. 
«E’ stato un bellissimo momento di in-
contro che insieme agli assessori alla 
Cultura e al Turismo Pamela Muccini e 
Roberta Covizzi, che ringrazio, abbia-
mo voluto fosse dedicato alla nostra 
città. Da qui le varie iniziative promos-
se durante l’intera giornata dove ab-
biamo voluto che la partecipazione si 
coniugasse con il concetto di qualità». 

Il Consiliere Puliti, il coordinatore Bruognolo, l’ onorevole Silvestroni e l’ assessore Toppi

Alcuni tra i componenti del Consiglio comunale presenti a Palazzo Colonna

Il M° Pescatori con gli ass. Muccini, Minucci, Orazi, Marcaurelio, Covizzi, il cons. Testi
e il presidente Europa Musica Renzi

Il vincitore di “Scorci di Marino” Faliero con il sindaco Cecchi, il prof. Bedetti e la presidente Funghi - Accademia Castrimeniense
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di Franceesca Puliti
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assessore Rinaldo 
Mastantuono, classe 
1964, è stato nomina-
to nella neo Giunta del 
sindaco Stefano Cec-

chi con ambito d’intervento nelle At-
tività Produttive, Polizia Locale, Si-
curezza, Protezione Civile,Trasporti, 
Decoro Urbano.

Sposato con Stefania, padre di Va-
leria, ha esercitato la professione 
di Geometra dapprima seguendo 
l’azienda dello zio, per poi lanciar-
si nella libera professione per circa 
diciotto anni fino alla costituzione 
di una propria società che operava 
nel settore edile in ambito di appalti 
pubblici e privati.
Sin da ragazzo è stato sempre affa-
scinato dalla politica. 
A livello attivo la prima candidatura 
come consigliere comunale risale al 
1996 per l’avvocato Eugenio Pisa-
ni candidato Sindaco contro Rosa 
Perrone e, nonostante la vittoria di 
quest’ultima per pochi voti, il giova-
ne Mastantuono ottenne un discreto 
successo visti gli allora storici nomi 
tra i candidati. 
Dopo questa esperienza, dal 1997 
ha sposato attivamente il partito di 
Forza Italia, allora agli albori, candi-
dandosi come consigliere comunale 
nel 2000 con grandi risultati, sulla 
scia del trend positivo del centro 

L’

INTERVISTA
ALL’ ASSESSORE
RINALDO
  MASTANTUONO

destra in quel periodo. A seguito 
di quella tornata elettorale, Rinaldo 
Mastantuono venne nominato as-
sessore all’Urbanistica nella giunta 
del sindaco Fabio Desideri.

La redazione di Diciamolo lo ha in-
contrato.

Assessore Mastantuono, se vo-
lesse fare un paragone della po-
litica che ha lasciato nella sua ul-
tima investitura rispetto a quella 
che ha ritrovato con il suo nuovo 
incarico quali sono le differenze?

Sicuramente adesso c’è una politi-
ca più distensiva, con meno agita-
zione. Questo non significa che ci 
sia meno interesse. Anzi. La politi-
ca di allora, specialmente nelle re-
altà locali veniva vista sempre con 
sospetto. Qualunque tematica si 
fosse voluta affrontare per miglio-
rare il proprio paese, veniva sem-
pre accompagnata dal dubbio che 
ci fosse un tornaconto personale di 
chissà chi. Oggi, invece, posso dire 
che la politica è evoluta perché, 
come nel nostro caso, sia i consi-
glieri comunali che gli stessi asses-
sori, sono in buona parte professio-
nisti capaci e sgombri da pressioni.

Questa assise comunale è com-
posta da persone giovani e moti-
vate. Come valuta questo avvici-
namento? 

Avere giovani volenterosi nell’atti-
vità consiliare e amministrativa in 
generale, è un bene perché si è an-
cora più spronati dall’entusiasmo 
del fare. Averli accanto rende più 



di Franceesca Puliti
Conosciamo l’Amministrazione

INTERVISTA
ALL’ ASSESSORE
RINALDO
  MASTANTUONO

11

dinamico il lavoro con nuove pro-
spettive e spunti di confronto.

Per l’assessore Mastantuono di 
oggi, qual è la visione per la Città 
di Marino?

Quella di regalare al nostro paese 
uno stato di normalità  perché pur-
troppo, in questi ultimi cinque anni, 

Marino ha subito e accumulato solo 
tanta trascuratezza e, il progetto 
di farlo tornare a essere un luogo 
bello,  è uno tra gli obiettivi primari 
miei e della nuova Amministrazio-
ne. I cittadini vogliono una città 
pulita, vogliono il decoro e vivere 
in un ambiente sano. Chi conosce 
la macchina amministrativa sa che 
quando si insedia una nuova Am-
ministrazione, ci vuole del tempo 

per farla rientrare a pieno regime, 
spesso si fa fatica a far capire il 
cambio di passo. Non esiste la 
bacchetta magica ma la costanza, 
la perseveranza e le capacità di go-
vernare bene, ripagano ogni iniziale 
sacrificio.

Puntiamo a una
città pulita e decorosa per vivere 
in un ambiente sano…...“
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di Anna Paola Polli

A vvocato, mamma 
della piccola Beatri-
ce, Francesca Puliti 
è consigliere comu-
nale, nonché capo-

gruppo, in quota Lega.
Titolare dell’omonimo studio legale, 
la sua famiglia è meglio conosciu-
ta come “Micara”, un tempo antica 
osteria e poi ristorante che, dal 1935, 
caratterizza la piazza di Santa Maria 
delle Mole. Un’attività portata avanti 
fino agli anni novanta personalmente 
dalla mamma e dalla zia, conservan-
done ancora oggi la proprietà delle 
mura.
La sua passione per la politica nasce 
tra i banchi del liceo Ugo Foscolo, 
ad Albano Laziale, militando sempre 
nella stessa area di centro destra.
Oggi l’avvocato Puliti è anche re-
sponsabile provinciale del tessera-
mento Lega.

Tanti sono i progetti e le iniziative che 
personalmente porta avanti coinvol-
gendo il suo gruppo politico, concen-
trandosi su temi come quello della 
Mobilità, Sicurezza e Decoro urbano. 
Una Marino non solo a misura d’uo-
mo, ma soprattutto a misura di ra-
gazzi, di giovani: «Sempre più spes-
so le nostre città, Marino compresa 
purtroppo - afferma il consigliere - si 
riducono a dormitori di periferia. E’ 
compito di ogni amministrazione co-

INTERVISTA AL
CONSIGLIERE COMUNALE 
FRANCESCA PULITI

munale virtuosa  rendere più attraen-
te il proprio territorio, per far sì che 
i propri cittadini, la propria comunità, 
vivano a pieno la bellezza della città e 
Marino, nonostante la vastità del suo 
territorio, ha da offrire e può offrire 
tanto». 

Il consigliere Puliti è anche presiden-
te della V^ Commissione permanente 
Cultura, Pubblica Istruzione, Politiche 
Giovanili e, l’8 aprile scorso, è stata 
protagonista come relatore insieme al 
sindaco Stefano Cecchi, all’Europar-
lamentare on. Simona Baldassarre e 

al sottosegretario all’Economia, Fe-
derico Freni, in un convegno organiz-
zato sul PNRR (Piano Nazionale Ri-
presa e Resilienza) proprio a Marino. 

In quell’occasione il consigliere Puliti 
ha esposto alla densa platea di per-
sone che ha partecipato, l’opportu-
nità di finanziamento del piano quale 
occasione unica per la crescita e per 
lo sviluppo anche del territorio mari-
nese: «D’intesa con il sindaco Stefa-
no Cecchi, mi sono adoperata in pri-
ma linea coinvolgendo il mio gruppo 
consiliare Lega nel riscontrare tutti i 
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bandi PNRR dai quali Marino possa 
trarre giovamento. Sono quindi state 
intercettate risorse per rigenerare al-
cune parti della città e dare così at-
tuazione a un pacchetto d’interventi 
che va dalla riqualificazione scolastica 
al verde». 
Prosegue l’avvocato Puliti «in parti-
colare ho curato la partecipazione del 
Comune di Marino al bando PNRR 
per la promozione dell’ecoefficenza e 
riduzione dei consumi energetici nelle 
sale teatrali e nei cinema con l’obiet-
tivo di riqualificare la Sala teatro Vitto-
ria, a Villa Desideri». 

Ci spiega il consigliere che la parte-
cipazione a questo bando ha come 
finalità quella di aumentare il comfort 
e il benessere termico del pubblico e 
degli interpreti, per sfruttare a pieno 

le capacità del teatro e attrarre perso-
ne dai comuni limitrofi: «Si è pensato 
di cogliere questa grande occasione 
anche e soprattutto per far scendere 
i costi di gestione derivanti dai con-
sumi, a tutto vantaggio delle casse 
comunali, e destinare così le risorse 
risparmiate in altri interventi sul terri-
torio. L’obiettivo che mi piacerebbe 
raggiungere è quello di creare una 
città ricca di eventi e vitalità».

Cosa l’ha spinta a candidarsi come 
consigliere comunale della città di 
Marino il consigliere Puliti lo spiega a 

Diciamolo: «Le finestre del mio studio 
- dice - affacciano su Piazza Matteotti 
e, a malincuore, mi capita di soffer-
marmi a guardare le troppe serrande 
chiuse che ormai superano gli esercizi 
commerciali che ancora sopravvivo-
no. Questo malessere, purtroppo, ha 
colpito sia Marino centro che le fra-
zioni. Se voglio che qualcosa cambi, 
non posso rimanere a guardare, ma 
devo essere protagonista del cambia-
mento e tentare di far maturare nuove 
opportunità di rinascita economica e 
ricreativa. I cittadini di Marino merita-
no una città sicura, pulita e attrattiva 
per noi stessi e per i nostri figli. No-
nostante questa sia la mia prima inve-
stitura da consigliere comunale sono 
pronta a lavorare tanto, duramente e 
bene per il bene di Marino e per il be-
nessere di tutti i cittadini».

13

di Anna Paola Polli
Conosciamo l’Amministrazione

  Creare eventi
per una città
         più vitale...

“



di Silvia Cioce
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LA VITA A 
PALAZZO COLONNA

GLI INCONTRI DEL SINDACO
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Importanti momenti di INCONTRO E confronto

Palazzo Colonna è venuto a far visita al 
sindaco Stefano Cecchi anche il dott. 
Michele Di Paolo, direttore sanitario 
del polo INI di Grottaferrata, un ruolo 
che lo stimato medico aveva già rico-

perto per il polo ospedaliero H1 Marino – Frascati.
«E’ sempre un piacere incontrare e confrontarsi con 
il dott. Di Paolo, uno tra i preziosi e apprezzati riferi-
menti del territorio a livello medico» ha detto il primo 
cittadino.

#ComunediMarino #incontri #confronti
Giulio Santarelli, una vita dedicata alla politica, è 
stato ospitato a Palazzo Colonna dal sindaco Ste-
fano Cecchi. Prosegue così il ciclo di incontri con 
i sindaci di Marino che il primo cittadino ha voluto 
promuovere fin dal suo insediamento a Palazzo Co-
lonna.
Santarelli, esponente del Partito Socialista Italiano, 
è stato sindaco dal 1961 al 1967 con il sostegno de-
terminante della Democrazia Cristiana. Attraverso la 
mediazione del senatore DC Zaccaria Negroni, si è 
così realizzata una delle prime forme di applicazione 
del centrosinistra in Italia.
Presidente della Regione Lazio, Santarelli è stato 
anche deputato e sottosegretario al Ministero dell’a-
gricoltura e delle foreste nei due governi di Bettino 
Craxi quindi sottosegretario alle Partecipazioni sta-

A

Il dott. Michele Di Paolo con il sindaco Stefano Cecchi

Il sindaco Stefano Cecchi con l’on. Giulio Santarelli

#ComunediMarino #incontri



tali nei governi Goria e De Mita. Di nuovo sindaco a 
Marino dal 1990, anno dei mondiali di calcio Italia 
’90, al 1992. E’ stato anche presidente Arsial, l’a-
genzia regionale per lo sviluppo dell’agricoltura. Im-
prenditore, segue con la sua famiglia la produzione 
di vino nella sua proprietà agricola Castel De Paolis. 

Il forte legame che Giulio Santarelli ha con la città di 
Marino, lo ha portato a voler celebrare il suo 60° an-
niversario di matrimonio proprio nella ex residenza 
dei Principi Colonna, il Palazzo comunale.
Il sindaco Stefano Cecchi ha donato a lui e alla mo-
glie Adriana Croce una pergamena dove, a nome 
della città di Marino, ha espresso agli sposi i mi-
gliori auguri per un cammino insieme ancora lungo 
e pieno di gioia. Messaggio condiviso anche dalla 
redazione di Diciamolo. L’on. Giulio Santarelli insieme alla moglie Adriana Croce

con il sindaco Stefano Cecchi

di Silvia Cioce
GLI INCONTRI DEL SINDACO
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  Il cavallo,
il più orgoglioso
 degli animali...

16

in giù vorrà dire che è felice e ama 
stare con noi. Dimostrerà invece 
l’eccitazione nel vederci dopo del 
tempo, con testa e collo ben dritti.

Un’altra particolarità del cavallo è 
che possiede sensi molto sviluppati 
tra i quali un enorme campo visi-
vo. Riesce a vedere, infatti, circa 
340° dei 360° che lo circondano, 
con l’esclusione di due soli punti 
morti: la zona immediatamente di 
fronte a lui e quella subito dietro il 
suo corpo. Anche l’olfatto è molto 

accentuato, riesce a metterlo in al-
lerta facendogli percepire la presen-
za di persone spaventate oppure 
pericolose, a cui risponde attraver-
so atteggiamenti pacifici od ostili.
Pur essendo animali domestici a 
tutti gli effetti, i cavalli mantengono 
le loro necessità.
Amano correre nei prati e hanno bi-
sogno di tempo per potersi fermare 
a brucare l’erba in pieno relax.

Non dimentichiamolo, dobbiamo 
rispettarli e amarli.

gni volta che in-
contriamo un ca-
vallo, nei primi 
secondi scatta in 

ognuno di noi un senso di rispetto e 
soggezione che ci lascia incantati. 
In silenzio osserviamo quello 
sguardo, l’importanza fisica, la sua 
eleganza e ci rendiamo conto della 
sua maestosa bellezza.

E’ un quadrupede erbivoro, ha in-
cisivi taglienti e grandi molari adatti 
alla lunga masticazione, un corpo 
agile e possente, è socievole, de-
licato e molto attento, ma se non 
seguito e addestrato correttamen-
te, può facilmente diventare irrita-
bile, viziato, capriccioso e testardo, 
come un bambino.

Ama destinare la sua attenzione ai 
suoi simili, ma è curioso anche nei 
confronti di altre specie che non 
reputa pericolose; tra queste, l’uo-
mo con cui comunica attraverso il 
tatto, il grooming (toelettatura), le 
carezze e la cura nei suoi confronti, 
determinando un linguaggio comu-
ne con il suo padrone.

Si fa capire benissimo parlando con 
il suo corpo: se in nostra presenza 
ha la testa e il collo leggermente 
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di Roberta Covizzi
Assessore alle

Politiche degli Animali
Comune di Marino

AMICI ANIMALI

“Puoi condurre
un cavallo all’acqua 

ma non puoi
obbligarlo a bere” 

Stephen King
cit. da Il Miglio Verde 
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di Roberta Covizzi

Arturo 2 anni ca.

Lillo-York 9 anni Peppe 9 anni

Akito 9 anni

Lenny 2 anni

taglia grande

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande taglia grande

taglia grande

taglia media

taglia media
taglia media/grande

taglia grande
taglia media

taglia grande

taglia grande

Cesare  11 mesi

Arturo 2 anni

Baffo 12 anni

Bribri 8 anni

Ettore 7 anni

Dako 6 anni

Woody 9 mesi

Oscar  11 anni ca.

Orso  3 anni Paride  2 anni

Eugenio  2 anni

taglia media

Gyla 3 anni

Figaro 9 anni

Adottato

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia piccola
Birbo 13 anni ca.
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Vicino al cittadino di Anna Paola Polli

ono state pubblicate sul sito del Mi-
nistero dell’Istruzione le graduatorie 
delle aree in cui sorgeranno gli istituti 
scolastici finanziati con le risorse del 
Piano Nazionale di Ripresa e Resilien-
za. Presente, tra 12 scuole del Lazio, 

anche l’istituto di Marino Elsa Morante con un finan-
ziamento dell’intero importo di 4.416.000,00 euro.

l Ministero della Cultura ha avviato 
l’iter di candidatura della Via Appia 
Antica per l’iscrizione nella lista del 
patrimonio mondiale dell’UNESCO.
La Regina Viarum, infatti, presente 
nella lista propositiva italiana già dal 

2006, è il primo progetto viario concepito come “via 
publica” con uno straordinario patrimonio culturale, 
archeologico e paesaggistico da promuovere e tu-
telare. 

Il Comune di Marino insieme ad altri 73 Comuni, 12 
Città, 4 Regioni, 15 Parchi e 25 Università si impegna 
a tutelare, valorizzare e promuovere il sito ‘Via Appia. 
Regina Viarum’. Dopo i sopralluoghi, sono stati indi-
viduati e perimetrati i tratti da Roma a Brindisi con 
le varianti e le diramazioni che saranno presentati 
quali componenti del sito che si vuole iscrivere in 
qualità di ‘sito seriale’, tipologia prevista dall’Unesco 
nelle linee guida operative della Convenzione per la 
protezione del Patrimonio culturale e naturale del 
1972, in quanto ritenuti maggiormente rappresenta-
tivi dell’eccezionale valore universale del percorso, 
come richiesto nei requisiti dall’Unesco.

«La nostra storia ci ha regalato bellezze dal valore 
inestimabile – ha dichiarato l’assessore Roberta 
Covizzi –, il nostro compito è quello di valorizzarle al 
meglio e costruire una sinergia per il turismo. La Via 
Appia Antica rappresenta un cammino senza eguali 
lungo l’intero tracciato con le sue testimonianze ar-
cheologiche e architettoniche, funerarie e civili. Una 
delle più grandi opere del mondo antico che attra-
versa anche il nostro territorio».

«Un risultato importante, il primo tassello nel pro-
getto di ricostruzione degli edifici scolastici del no-
stro territorio - ha dichiarato l’assessore all’Edilizia 
scolastica Giuseppe Toppi -. Utilizzeremo al meglio 
questa grande opportunità, demolire e ricostruire 
per creare una scuola nuova, ampliata, innovativa e 
sostenibile e sarà così possibile garantire ai nostri 
ragazzi il futuro del diritto allo studio».

S
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SCUOLA ELSA MORANTE
Finanziamento PNRR approvato

APPIA ANTICA
presentata la candidatura all’UNESCO

DICIAMOLO... IN PILLOLE
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di Anna Paola Polli Vicino al cittadino

i intitola “Double Bass Player” (Uomo 
con Contrabbasso) l’opera dell’arti-
sta Luigi Marazzi, classe 1980, scelta 
come icona per la comunicazione uf-
ficiale dell’Umbra Jazz Festival che si 

svolgerà a Perugia dall’ 8 al 17 luglio prossimi. 

Un riconoscimento importante per il giovane in-
segnante di discipline plastiche del liceo artistico 
“Paolo Mercuri” di Marino”. L’opera è stata realiz-
zata in pittura digitale con forme essenziali e uno 
stile che si ispira alle linee futuriste di Depero e alla 
metafisica di Carrà, sottolineando proprio l’ener-
gia della musica «un’opera che vibra» come ci ha 
spiegato l’artista.

adioimmaginaria è una realtà in-
novativa e di grande impatto sulla 
generazione Alpha. Vede impegnati 
un gruppo di circa 300 adolescen-
ti dagli 11 ai 17 anni in tutta Italia e 
sta avendo un forte riscontro anche 

all’estero. L’obiettivo è generare un canale media-
tico autorevole e riconosciuto nel quale gli stessi 
ragazzi sono protagonisti di azioni e contenuti.

Sul territorio di Marino questo progetto prende 
vita grazie alla preziosa partecipazione dell’istituto 
Comprensivo di “Marino Centro” che ha aderito 
al progetto dell’Associazione Radioimmagina-
ria Media.  A ospitare i ragazzi il Centro Sociale 
per Anziani di Marino dove i giovani possono così 
fruire di una esperienza radiofonica unica nel suo 
genere.
«Vedere questi ragazzi lavorare con entusiasmo 
per portare avanti le loro idee e i loro sogni mi 
riempie di speranza per un futuro migliore e in-
clusivo, dove il pensiero di ciascun individuo rap-

presenterà un valore aggiunto» ha detto il vice sin-
daco Sabrina Minucci.

Radioimmaginaria è stata web radio ufficiale di 
Giffoni Experience (ex Giffoni Film Festival), di 
FARETE (Confindustria Emilia), ha trasmesso su 
Radio24 e per Radio RAI da Montecitorio, è la ra-
dio giuria dei ragazzi al Festival di Sanremo, ed è 
stata web radio ufficiale anche del padiglione della 
Unione Europea durante EXPO2015. 

Oggi Radioimmaginaria è cresciuta ora è in onda 
con una “Colonna Visiva” tutti i giorni alle 14:15 su 
ZeligTV, canale 63 del Digitale Terrestre.

«Il nostro Comune è la culla di artisti di grande ta-
lento – ha detto l’assessore alla Cultura Pamela 
Muccini –. L’arte è il nostro vanto e il riconoscimen-
to internazionale dell’Umbria Jazz a Luigi Marazzi ci 
riempie di orgoglio, ci congratuliamo per l’eccellen-
te risultato raggiunto».

S

R

LUIGI MARAZZI
L’artista di Marino firma il manifesto dell’Umbria Jazz Festival 2022

RADIOIMMAGINARIA
Una realtà per i ragazzi



Medaglia d’Oro al Valor Militare

foto in basso  a dx:
La commemorazione ufficiale

in piazza Palmiro Togliatti

foto in alto a dx:
L’intervento del Sindaco Cecchi

i concelebranti: Mons. Viva, 
Card. Semeraro,

Diacono Palozzi e Don Jesus
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di Anna Paola Polli

L’ eroe che perse la 
vita durante una 
rapina 

Si è svolta lunedì 
13 giugno nella Parrocchia Nati-
vità della Beata Maria Vergine, a 
Santa Maria delle Mole, la Messa 
in memoria del Brigadiere Sandro 
Sciotti, Medaglia d’Oro al Valor 
Militare, celebrata dal Cardinale 
Marcello Semeraro, insieme al 
Vescovo della Diocesi di Albano 
monsignor Vincenzo Viva, al Par-
roco Don Jesus Grajeda e al Dia-
cono Antonello Palozzi.
A presiedere tutta la cerimonia, la 
famiglia Sciotti con la moglie del 
carabiniere Claudia e i figli Dia-
na e Dario, insieme al Sindaco 
Stefano Cecchi, accompagnato 
dall’Amministrazione comunale, i 
Comandanti Marcello Michienzi e 
Simmaco Vigilante delle stazioni 
dei Carabinieri di Santa Maria del-

XX° ANNO DALLA MORTE 
DEL BRIGADIERE
SANDRO SCIOTTI

le Mole e Marino, insieme alle alte 
rappresentanze militari e civili.

Al termine, è stata deposta una coro-
na di alloro sulla stele ai piedi dell’u-
livo presente in Piazza della Repub-
blica, proprio dove tutto accadde 
nel 2002, restaurata per l’occasione 
dall’Amministrazione comunale.

Il Sindaco Stefano Cecchi ha sottoli-
neato: “E’ stata una cerimonia molto 
toccante, ha riportato alla mente quel 
tragico episodio che fece eco in tutta 
la Nazione per il valoroso coraggio del 
Brigadiere Sandro Sciotti, che senza 
esitare, è intervenuto con grande sen-
so del dovere, un esempio per tutti, 
non lo dimenticheremo mai.”
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Inaugurata l’Aula Magna dedicata ad Annamaria Ascolese

vita a un’intervista ponendo alcune 
domande sul concetto di inclusio-
ne e interattività, disponibile anche 
sul podcast della radio web, inizia-
tiva concretizzata durante la pan-
demia che prosegue ancora oggi 
con grande successo.

«Siamo lieti di aver finalmente 
aperto questa Aula Magna che 
sarà a disposizione di tutti i ragazzi 
per dare spazio alla loro creatività 
e alle loro iniziative con fiducia. In-
sieme ai dirigenti scolastici dei no-
stri plessi, stiamo lavorando su un 
processo di dialogo e collaborazio-

l 30 maggio scorso, 
nell’Istituto Primo Levi, 
è stata inaugurata 
l’Aula Magna Sala Te-
atro intitolata all’inse-

gnante scomparsa lo scorso anno, 
Annamaria Ascolese. Dopo lo stop 
dei lavori legato alla pandemia, si è 
finalmente concretizzato il proget-
to grazie soprattutto al dialogo tra 
istituti.
All’evento, presieduto dal dirigen-
te scolastico Francesca Toscano, 
ha preso parte l’amministrazione 
comunale con il sindaco Stefano 
Cecchi e l’assessore alla Pubbli-
ca Istruzione Pamela Muccini. Con 
loro Angela Casaregola, presidente 
dell’associazione ‘La nostra buo-
na stella’ e Simona Bisceglie per 
l’associazione ‘Genitori in ruolo’ 
più alcuni rappresentanti del corpo 
docenti e dei ragazzi dell’istituto.

Dopo gli interventi dei presenti e 
un sentito ricordo della maestra 
Annamaria Ascolese, il palco è 
stato inaugurato con i contributi 
dei professori Sara Rocchi, mez-
zo soprano, che ha intonato l’Inno 
d’Italia e gli insegnanti di soste-
gno Danilo Raponi e Umberto 
Di Nuccia che hanno duettato in-
sieme rispettivamente al sax e alla 
chitarra.
Alcuni ragazzi, inoltre, hanno dato 

I

Spazio Scuola

ISTITUTO
PRIMO LEVI
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ne per rendere altri progetti come 
questo concreti e realizzabili» ha 
detto l’assessore Pamela Muccini.

«E’ necessario costruire una scuo-
la inclusiva dove nessuno venga 
lasciato indietro, dobbiamo rinno-
vare il concetto di scuola e renderla 
aperta e fruibile come ha ribadito 
anche la dirigente Toscano. Scuo-
la e istituzioni devono necessa-
riamente camminare insieme in 
questo percorso per rispondere 
alle esigenze dei nostri ragazzi» 
ha sottolineato il sindaco Stefano 
Cecchi.

di Annalisa Petricone

L’ass. Muccini, il sindaco Cecchi, la dirigente Toscano e la presidente Casaregola



di Anna Paola Polli
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I l sindaco Stefano Cec-
chi e il vicesindaco Sa-
brina Minucci, hanno 
incontrato a Palazzo 
Colonna la piccola Au-

rora, accompagnata da mamma 
Maria Rosaria e papà Marco con 
la sorellina Martina, per parlare 
di Sindrome di Sotos, una malattia 
rara di cui ancora si conosce trop-
po poco.

L’associazione Assi Gulliver ha 
organizzato un tour in tutta Italia 
per diffondere il ‘Glossario della 
malattia’, un libro che spiega con 
parole semplici tutti quei termini 
scientifici che sono incomprensibili 
senza una laurea in medicina. Tut-
to questo, per dare il giusto peso 
alle parole delle due sindromi ge-
netiche di cui si occupa Sotos e 
Malan e per fornire un aiuto alle fa-
miglie che si trovano ad affrontare 
queste malattie.

Le sindromi di Sotos e di Malan, 
sono sindromi da iperaccresci-
mento, caratterizzate da ritardo 
psico-motorio e del linguaggio, 
disabilità intellettiva e altri segni 
clinici tipici. Una diagnosi inaspet-
tata che mette a dura prova tutte le 
famiglie che la ricevono.
Marco Grasso e Maria Rosaria 

LA PICCOLA AURORA
E LA SINDROME DI SOTOS 

Paone, hanno raccontato la loro 
esperienza e le difficoltà che han-
no imparato a superare per amore 
della piccola Aurora, una bambina 
dolce e buona nonostante le dure 
prove che giornalmente affronta.

«Siamo contenti di poter far co-
noscere le sindromi entrate nelle 
nostre case – ha raccontato Mar-
co per conto dell’Assi Gulliver -. Il 
primo approccio con la malattia è 
proprio con le parole, così distanti 

A Tor Vergata il primo ambulatorio in Italia
dedicato alle sindromi

Il sindaco Cecchi con la piccola Aurora e sua sorella Martina

da sx: Pisani, Minucci, Cecchi e Mastantuono
con le bambine



e difficili da comprendere perché 
lontane fino a quell’istante dal-
la vita quotidiana di ogni famiglia. 
Per questo sappiamo che prende-
re confidenza con il significato di 
quelle parole è un primo aiuto per 
le famiglie che hanno appena rice-
vuto la diagnosi. Il glossario è colo-
rato, empatico, friendly».

Assi Gulliver è la prima associa-
zione italiana che riunisce le fami-
glie dei pazienti con le sindromi di 
Sotos e di Malan e, proprio a Tor 
Vergata, è nato un ambulatorio 
specifico, primo in Italia, dedicato 
alle sindromi. 
Tra le finalità dell’associazione che 
compirà quest’anno 10 anni di atti-
vità, ci sono la sensibilizzazione su 
malattie rare e disabilità, la promo-
zione della ricerca scientifica, il so-

stegno alle famiglie, la promozione 
dell’inclusione sociale delle perso-
ne affette da queste sindromi.

«E’ nostro dovere sensibilizzare 
l’opinione pubblica sulle malattie 
rare come la Sindrome di Sotos 
che affligge la piccola Aurora – ha 
sottolineato il vicesindaco Sabrina 
Minucci - Troppo spesso, in man-
canza di una diagnosi specifica, le 

famiglie ricorrono ad internet per 
dare un nome a tutti quei sintomi».
«Il gesto di Aurora, così importan-
te, deve servire da monito a tutta 
la Comunità affinché le famiglie in 
difficoltà trovino un appoggio nella 
quotidianità per quanto possibile – 
ha detto il sindaco Stefano Cecchi 
- l’inclusione sociale è la medicina 
migliore per non farli sentire mai 
soli, noi ci siamo».

Conoscere per crescere
di Anna Paola Polli
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CONFERENZA
SINDACI
ASL RM6

i è tenuta nell’aula consi-
liare del Comune di Po-
mezia, la Conferenza dei 
Sindaci convocata dal 
presidente e sindaco di 

Pomezia Adriano Zuccalà, per fare il 
punto sul tema della Sanità locale. 
Presenti il nuovo direttore generale della 
ASL RM6 Cristiano Camponi, il diret-
tore sanitario Roberto Corsi, il direttore 
amministrativo Lorella Mengarelli e i 
sindaci del distretto sanitario locale tra 

S cui il sindaco di Marino Stefano Cecchi.
I presenti hanno discusso dei progetti 
del PNRR che il 30 giugno vedranno la 
sottoscrizione dei primi contratti di svi-
luppo, l’andamento epidemiologico e 
la campagna vaccinale in relazione an-
che alle patologie legate al Long Covid. 
«Auguro buon lavoro al nuovo direttore 
alla guida della ASL RM6 a cui rinnovo la 
mia richiesta per una maggiore attenzio-
ne alle necessità locali – ha sottolineato 
il sindaco Stefano Cecchi –. Il Nuovo 

Ospedale dei Castelli Romani sarà infatti 
potenziato per garantire maggiori servi-
zi, ma mi preme dare riscontro ai citta-
dini sugli sviluppi delle attività del San 
Giuseppe di Marino, fiore all’occhiello 
e punto di riferimento anche per molti 
comuni limitrofi. Prossimamente avrò il 
piacere di incontrare il direttore genera-
le Camponi al nosocomio di Marino per 
fare il punto della situazione e sollecita-
re l’ampliamento dei servizi discussi già 
con il direttore sanitario Roberto Corsi»
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PRESENTATO IL NUOVO DIRETTORE GENERALE



PREMIATI
GOTTO D’ORO E 
CANTINE NICOLINI

mentari e forestali). Giunta alla sua 
20ma edizione la manifestazione, 
che ha messo in luce le eccellen-
ze del settore, ha visto partecipa-
re tutte le categorie di vini, purché 
Dop (Doc e Docg) e Igp.

La giuria, composta da circa 80 
commissari tra enologi, buyer, im-
portatori, tecnici e giornalisti pro-
venienti dall’Italia e dall’estero, si 
è cimentata in sessioni di degu-
stazione per dare un punteggio ai 

ono le aziende mari-
nesi Gotto d’Oro con il 
vino Roma Doc Malva-
sia puntinata del 2021 
e Cantine Nicolini con il 

vino Igp Lazio Rosso Merlot 2019 
raffinato in barrique ad aggiudicar-
si la medaglia d’oro al Concorso 
enologico Internazionale orga-
nizzato di recente dall’Associa-
zione Nazionale Città del vino con 
l’autorizzazione del MIPAAF (Mi-
nistero delle politiche agricole ali-

S

Riconoscimenti

CON LA MEDAGLIA D’ORO ALLA XXa EDIZIONE DEL
CONCORSO ENOLOGICO INTERNAZIONALE CITTÀ DEL VINO
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prodotti in gara. «Ci congratuliamo 
per l’eccellente risultato raggiunto, 
anche se non avevamo dubbi che 
il nostro territorio producesse vini 
di alto livello – ha dichiarato il sin-
daco Stefano Cecchi –. Le nostre 
cantine rappresentano il punto for-
te della storia e della tradizione di 
Marino, sta a noi farle conoscere e 
questo concorso rappresenta uno 
strumento in più di promozione e 
valorizzazione».

di Annalisa Petricone
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di Luca Montevecchi
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a quando a sei anni si 
allenava al Palazzetto di 
Cava dei Selci la palla-
volista, 19 anni, ha già 
raggiunto grandi obiet-

tivi e con impegno e forza d’animo 
punta dritto ai traguardi che aveva 
sempre sognato di raggiungere.

«Mi rendo conto solo ora che, piano 
piano, con tanta tenacia, i miei sogni 
di bambina si stanno concretizzando 
e quello che amavo fare per gioco si 
sta trasformando nella mia profes-
sione. Di strada ne ho ancora tanta 
davanti e questo mi sprona a fare 
sempre meglio. Sono sempre stata 
libera di decidere e per questo rin-
grazio mia madre Amelia e mio pa-
dre Marco, i miei amici e compagni 
di squadra, gli allenatori che sono 
stati il fondamentale supporto per 
chi, come me, ha deciso di fare dello 
sport il motivo principe della propria 
vita» ha detto Martina con l’entusia-
smo dei suoi diciannove anni.

Martina ha all’attivo importanti risul-
tati: disputa con il Volleyrò Casal de 
Pazzi, diverse finali scudetto di cate-
goria conseguendo i titoli Under 16 
nel 2018 e Under 18 la stagione se-
guente; parte poi per l’Egitto nel 2019 
agli ordini di Marco Mencarelli per 
giocare il Mondiale Under 18 dove 

D

MARTINA ARMINI
GIOVANE CAMPIONESSA
MARINESE DEL VOLLEY

conquista la medaglia d’argento.

E’ in questa occasione che ricopre per 
la prima volta il ruolo di libero, investi-
tura ufficializzata lo scorso anno con il 
Club Italia dove si impegna nella pri-
ma stagione di A2 e ricopre lo stesso 
ruolo anche quest’anno nel campio-
nato di A1 a Chieri. 
E’ nell’estate del 2021 che conquista 
il titolo mondiale Under 20 con l’Italia, 
venendo premiata come miglior libero 
della rassegna iridata.
«Mi iscriverò a settembre all’Università 

- ci svela Martina -, ho scelto la facoltà 
di Psicologia perché credo sia impor-
tante aiutare i giovani che si impegna-
no nello sport, sostenerli nei momenti 
più difficili. E’ fondamentale nella so-
cietà di oggi, valorizzare le discipline 
sportive e quella del “mental coach” è 
una professione che sarà sempre più 
presente. Lo sport, infatti, non aiuta 
solo a crescere ma è una marcia in più 
per conquistare maggiore consapevo-
lezza di sé e degli altri».

«Ha davvero la forza di chi ha le idee 
chiare e tanta passione nel cuore – ha 
sottolineato il vicesindaco e assesso-
re allo Sport Sabrina Minucci –. Nel-
lo sport non basta il talento, ci vuole 
impegno, tenacia e tanto sacrificio 
soprattutto a questa età, e Martina 
ha dimostrato di avere grinta da ven-
dere. Le auguro tutto il meglio per la 
sua carriera sportiva con un arriveder-
ci perché ci incontreremo presto per 
l’Albo d’Oro dei Campioni della nostra 
Marino».

convocata in Nazionale





i è tenuto allo stadio 
Domenico Fiore di 
Marino l’incontro tra la 
Lepanto Real Marino e 
i bambini con disabilità 

in collaborazione con l’Associazio-
ne Assohandicap e la FIGC settore 
giovanile e scolastico.

Questo importante progetto ha l’o-
biettivo di creare rapporti di ami-
cizia all’insegna del divertimento 

S

LEPANTO REAL MARINO 
UN ESEMPIO DI CALCIO
INCLUSIVO

attraverso lo sport, anche per i 
bambini e ragazzi del territorio con 
disabilità che in questo modo ven-
gono coinvolti proprio dai loro co-
etanei.
Presente a questo importante ap-
puntamento anche il vicesindaco 
Sabrina Minucci, assessore allo 
Sport e ai Servizi Sociali, accom-
pagnato dal consigliere Lorenzo 
Romani: «Queste iniziative sono 
fondamentali per sfruttare al me-

glio la caratteristica più bella dello 
sport, ovvero quella di essere uno 
strumento socio - educativo - ha 
sottolineato il vicesindaco -. Questa 
Amministrazione sostiene questo 
progetto di inclusione, che deve ri-
cordare a tutti l’importanza di edu-
care alla diversità le nuove genera-
zioni perché saranno proprio loro a 
costruire il futuro».
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Quando lo sport fa la differenza sul campo
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Protagonisti dello Sport
di Luca Montevecchi

IL REAL CASTEL FONTANA 
CENTRA LA STORICA
PROMOZIONE IN SERIE B 

27 maggio presso il campo della 
parrocchia Santissima Maria Ausi-
liatrice in via delle Molette.

All’evento hanno preso parte anche 
il parroco don Claudio De Ange-
lis, il sindaco Stefano Cecchi, il 
vicesindaco con delega allo Sport 
Sabrina Minucci e il consigliere 
comunale Vincenzo Amato De 
Serpis, che ricopre anche il ruolo di 
dirigente societario, insieme ad altri 
numerosi membri dell’amministra-
zione comunale. 

Dopo la grande gioia per la pro-
mozione in Serie B, la dirigenza 
del Real Castel Fontana è già a 
lavoro per programmare il futuro. 
Quest’ultimo non può che partire 

astelluccia e Fonta-
na Sala in festa per la 
storica promozione in 
Serie B di calcio a 5 
del Real Castel Fon-

tana. La squadra, allenata da Ti-
ziano Peroni, ha vinto il girone “A” 
di Serie C1 con sessantasei punti, 
dopo un avvincente testa a testa 
sino all’ultima giornata con il Santa 
Gemma arrivato al secondo posto 
ad una sola lunghezza dai marinesi. 

La società del presidente Domini-
que Di Palma torna in Serie B dopo 
undici anni dall’ultima promozione. 
Squadra e tifosi hanno festeggiato 
calorosamente il prestigioso tra-
guardo con una grande festa, or-
ganizzata nel pomeriggio di venerdì 

C dalla volontà di creare basi solide 
attraverso i giovani del territorio, 
tramite una scuola calcio di livello 
che fa capo alla società Marino 
Academy del presidente Piero Di 
Stefano.

L’ambizioso progetto, fortemente 
sostenuto dal presidente Domini-
que Di Palma, ha previsto il rifaci-
mento del manto in erba sintetica 
del campo. I lavori sono stati finan-
ziati totalmente dalla dirigenza della 
società marinese. 

“Si era arrivati al collasso del manto 
erboso che per lunghi sedici anni è 
stato utilizzato da tutti i ragazzi del 
nostro territorio – spiega Di Palma – 
Nel 2020 abbiamo deciso di tornare 
a giocare qui, perché è casa nostra 
e da qui prendiamo il nostro nome. 
Vogliamo costituire una scuola cal-
cio di qualità, unica nel panorama 
provinciale, dando la possibilità ai 
più piccoli di poter ambire a pal-
coscenici importanti del calcio a 5, 
che la nostra società ha dimostra-
to di saper raggiungere con la sua 
storia ventennale. Voglio ringraziare 
tutti coloro che ci stanno dando un 
aiuto”.



30

COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Gianluca Caucci

I dati presi dalla stazione meteorologica di Marino Spinabella, raccontano l’andamento climati-
co della stagione primaverile 2022 con siccità estrema specie a maggio dove si sono registrati 
soltanto 2.3 mm davvero irrisori. Non da meno è stato il bimestre marzo e aprile dove in totale si 
sono registrati soltanto circa 78 mm di pioggia rispettivamente circa 60-70 mm sotto la media. 
Dal punto di vista termico, marzo ha avuto temperature sotto la media climatologica del periodo 
per circa 22 giorni specie nella prima decade del mese, allo stesso modo aprile con temperature 
circa 20 giorni sotto la media del periodo con uno scarto giornaliero fino a 5-7°C al di sotto. Per 

concludere il mese di maggio è stato prevalentemente stabile ed estremante secco e con precipitazioni pratica-
mente assenti; molto caldo specie nell’ultima decade con circa 24 giorni di temperature sopra la media e scarti 
fino +8.5°C. L’analisi climatica è stata compiuta con una copertura di 10 anni di dati a partire dal 2012 potendo 
dare un’indicazione di quanto la temperatura media giornaliera si discosti dalla media climatologica. In altre 
parole, si è calcolata l’anomalia della temperatura media giornaliera rispetto alla climatologia del 2012-2021 per 
decadi. Dal grafico si può notare come in rosso vengono evidenziate le giornate con anomalia positiva (mag-
giore di 0.5°C) in totale 43, quindi quelle più calde rispetto alla media, mentre in blu quelle più fredde (minore 
di -0.5°C) in totale 49. Dal grafico riportato inoltre si può constatare come l’ultima decade di maggio sia stata 
decisamente calda a causa dell’espansione dell’anticiclone africano, mentre la prima decade di marzo e aprile 
sono state fredde e sotto la media; se il primo bimestre primaverile si chiude con -1.5°C e -2°C sotto la media 
climatologica, è il mese di maggio in generale che si è concluso con anomalie positive di +2.2°C. La primavera 
2022 si è conclusa con uno scarto negativo di -0.4°C dalla media climatologica, generalmente in media o poco 
sotto. Dal punto di vista pluviometrico invece c’è da sottolineare la prosecuzione di un periodo di siccità già in 
corso dai mesi invernali con scarse precipitazioni o totalmente assenti specie nel mese di maggio.

Quali sono le plusvalenze immobiliari tassabili? Come avviene la tassazione?

In presenza di cessione di fabbricati (abitativi, non abitativi, urbani e rurali), e dei terreni non 
edificabili, la plusvalenza è soggetta a tassazione solo in alcuni casi. 
Plusvalenza relativa a immobili acquistati a titolo oneroso o per donazione,
- Gli immobili devono essere stati acquistati o costruiti da meno di cinque anni
- Non deve trattarsi di immobile adibito dal cedente, per la maggior parte del periodo di 
possesso, ad abitazione principale propria o dei suoi familiari

           - I familiari sono il coniuge, anche se separato e i parenti entro il terzo grado e gli affini entro il 
secondo grado.
Non bisogna confondere il concetto di “prima casa” con quello di “abitazione principale”. Per abitazione 
principale si intende, infatti, il luogo in cui il soggetto ha la propria dimora abituale. Il fatto che sia abitazione 
principale può essere provato, nei rapporti con il fisco, mediante un certificato di residenza oppure può es-
sere dimostrato mediante l’intestazione di utenze domestiche.
Nel caso di cessione di immobile soggetto a plusvalenza si può chiedere al notaio, all’atto della cessione, 
l’applicazione di un’imposta sostitutiva dell’imposta sul reddito del 26%.
Il notaio, cui è stato richiesto di applicare l’imposta sostitutiva, ne calcola l’importo e provvede al versamen-
to, ricevendo la somma dal venditore.
Inoltre, è tenuto a comunicare all’agenzia delle entrate i dati relativi alle cessioni.

Clima primavera 2022: temperature generalmente sotto la media ad eccezione del mese 
di maggio. Prosegue la tendenza secca e poco piovosa
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NORMATIVE CONDOMINIALIAMMINISTRATORE DI CONDOMINIO

Paola Zannoni

È valido un contratto di locazione avente ad oggetto un immobile abusivo? 

 Una risposta compiuta in diritto richiede di verificare l’incidenza del carattere abusi-
vo dell’immobile locato sul piano della sua validità negoziale: l’eventuale non conformità alla 
disciplina edilizia ed urbanistica non determina, di per sé ed in ragione della mera circostanza 
dell’abusività, la illiceità dell’oggetto del contratto (che è da riferire alla prestazione e non al 
bene in sé), né è illecita la causa (perché locare un immobile costruito senza licenza, né con-
donato, non è in contrasto con l’ordine pubblico), né potendo operare la nullità ex art. 40 della 
L. n°47 del 1985 (che riguarda solo vicende negoziali con effetti reali). È appena qui il caso 

di rilevare, infatti, come la natura abusiva di una costruzione, mentre può costituire fonte di responsabilità 
dell’autore nei confronti dello Stato, non comporta l’invalidità del negozio stipulato tra privati, trattandosi 
di rapporti distinti e regolati ciascuno da proprie norme. Da queste necessarie premesse si evince che, la 
ridetta situazione edilizia del cespite, non importando nullità del contratto locatizio, pone in capo al con-
duttore l’obbligazione di versare comunque il canone di locazione. Se,quindi,la concessione in godimento 
di un immobile ancorché abusivo non costituisce in alcun modo inadempimento del locatore alle proprie 
obbligazioni, là dove il conduttore sia stato pienamente in grado di avvalersene senza alcuna limitazione da 
parte dell’autorità amministrativa, per converso, un tale inadempimento si configurerebbe qualora, invece, 
lo stesso conduttore, fornisca la prova del concreto pregiudizio effettivamente sofferto per effetto di tale 
particolare caratteristica giuridica del bene.

L’usufruttuario, convocato in assemblea, ha diritto di voto anche per i lavori straordinari?  

Secondo l’articolo 67 disp. att. c.c. l’usufruttuario di un’unità immobiliare esercita il diritto di 
voto negli affari che attengono all’ordinaria amministrazione e al semplice godi¬mento delle 
cose e dei servizi comuni, per altre deliberazioni il diritto di voto spetta al nudo proprietario. 
Queste disposizioni vengono completate dagli artt. 1004 e 1005 c.c. secondo cui sono a 
carico dell’usufruttuario le spese e gli oneri relativi alla custodia, amministrazione e ma-
nuten¬zione ordinaria, mentre sono a carico del nudo proprietario le spese per riparazioni 
straordi¬narie necessarie ad assicurare la stabilità dei muri maestri e delle volte, la sostitu-

zione delle travi, il rinnovamento, per intero o per una parte notevole, dei tetti, solai, muri di sostegno e tutte 
quelle parti riguardanti la struttura dell’intero edificio.  
E’ il nudo proprietario che deve essere chiamato a partecipare alle assemblee condominiali indette per 
deliberare su innovazioni, ricostruzioni od opere di manutenzione straordinaria, tuttavia l’usufruttuario, se  
presente in assemblea con delega dal nudo proprietario, è legittimato a manifestare il proprio voto. 
Nell’articolo 67 disp. att. c.c., comma 7 vengono richiamati gli artt. agli artt. 985-986 c.c.  con i quali è data 
facoltà all’usufruttuario di sostenerne gli oneri al posto del nudo proprietario per innovazioni o modificazio-
ni delle parti comuni: in questo caso la partecipazione in assemblea e il diritto di voto compete allo stesso. 
In ogni caso è buona norma che  i condomini interessati da tali posizioni ne informino l’Amministratore.




